

4 Économie

Séminaire sur la sécurité en entreprise Mieux prévenir les risques

FA.
Libreville/Gabon

FACE à la hausse des cas de sinistres dans les entreprises installées dans certains États de la sous-région, la Société commerciale gabonaise de réassurance (SCG-ré) et la société de réassurance AVENI-Ré de la Côte d'Ivoire organisent, depuis lundi dernier, à Libreville, un séminaire sur le thème : "La prévention des risques d'incendie et d'explosion des entreprises".

Selon les organisateurs, ce symposium a pour but d'asseoir les meilleures politiques de risque d'incendie et d'explosion des entreprises. « Ce séminaire international répond à un besoin des entreprises mais surtout des clients (...) pour permettre de réduire l'importance des sinistres qui grèvent les budgets des entreprises et, par conséquent, les comptes d'exploitation des sociétés d'assurances et de réassurance », a expli-



Les officiels à la cérémonie d'ouverture.



Vue des participants à la cérémonie.

qué l'Administrateur directeur général (A-DG), de la SCG-Ré, Andrew Crépin Gwodock.

Pendant cinq jours, experts et participants vont échanger sur les moyens de circonscription et de prévention des incendies et d'explosions de manière théorique et pratique. Ceci, non seulement afin de se familiariser avec ces méthodes, de comprendre l'intérêt et la démarche de la prévention des risques et d'incendies dans une entreprise, mais aussi d'en avoir une approche rationnelle. « Cela permettra à



Photo de famille au sortir de la cérémonie d'ouverture du séminaire.

tous les participants de se doter d'outils pour prévenir et faire face à la sinistralité », a précisé l'A-DG de la SCGré.

La ministre déléguée à l'Économie, Edwige Betha

Essoukou, qui a ouvert les dits travaux, a souhaité que ces échanges leur apportent des éléments de réflexion et de réponse pour l'exercice de leurs missions quotidiennes car, « l'améli-

ration du niveau de sécurité de nos entreprises permettra, à terme, de les rendre plus pérennes, mais aussi d'améliorer de façon certaine leur rendement. En effet, des accidents ont provoqué des pertes tant humaines, matérielles que financières », a-t-elle déclaré.

Avant d'ajouter : « (...) Le séminaire qui s'ouvre, ce jour, est un parfait exemple de la coopération sud-sud dans le but de développer communément nos sous-régions ».

Ce séminaire prendra fin le 29 septembre prochain.

Lancement des activités du comité de pilotage du projet d'information du registre de commerce et du crédit mobilier

Disposer d'une base de données fiables

JM
Libreville/ Gabon

DANS le cadre du déploiement de la solution logicielle intégrée de gestion des fichiers locaux et nationaux dans l'espace OHADA soutenue par la Banque mondiale, le secrétaire général du ministère de la Justice, Garde des sceaux chargé des Droits humains, Pascal Nzemba a procédé mercredi dernier, en matinée, au lancement des activités du comité de pilotage de ce projet.

Le secrétaire général a salué à cette occasion les efforts du secrétariat permanent de l'OHADA, qui ne cesse de veiller à la concrétisation de ce programme consistant à l'informatisation du registre de commerce et du crédit mobilier (RCCM) au Gabon.

" Le déploiement de ce logiciel dans les juridictions locales du Gabon nécessite un appui technique et financier. Cela passe par l'acqui-



Le secrétaire général du ministère de la Justice Pascal Nzemba lançant les activités.

sition de divers équipements additionnels, la conduite au changement, la poursuite du renforcement des capacités que la Banque mondiale se propose d'apporter à travers le projet de promotion de l'investissement et de la compétitivité (PPIC)", a-t-il souligné. Avant de préciser :

"La communication de l'information économique, juridique et financière est la clé de voûte de la transpa-

rence des transactions économiques".

En s'appropriant cet outil économique, il est indispensable, a-t-il insisté, d'instaurer un climat de confiance entre les opérateurs économiques. La mise à jour régulière d'informations fiables consultables à distance, constitue un outil efficace de nature à favoriser l'investissement direct étranger et le développement des exportations.



Le responsable financier de la Banque mondiale, Alphonsus NJI T Achomuma, pendant son intervention.

Pour le responsable des finances et marchés à la Banque mondiale, Alphonsus Nji T Achomuma, l'institution bancaire internationale accompagne les pays de l'espace OHADA à améliorer l'informatisation du registre de commerce et de crédit mobilier. L'objectif de ce projet est de donner plus de confiance aux différents partenaires dont les banques, et plus de visibilité aux activités des opé-

rateurs économiques.

" En mai 2019, lors la clôture de l'exercice, nous pourrions évaluer l'évolution de la mise en œuvre du processus au Gabon. L'objectif est de transformer la physionomie de la RCCM dans l'espace OHADA. C'est un progrès décisif qui se profile dans l'amélioration de l'environnement des affaires au sein de l'espace OHADA", a souligné l'expert de la Banque mondiale.

Brèves

Entrepreneuriat : Un milliard de dollars destiné aux PME africaines

En partenariat avec la holding Monnaie Africa, basée à l'Île Maurice, Milost Global une firme de Private Equity basée à New York (USA) et qui s'est récemment distinguée par des acquisitions et des investissements en Afrique subsaharienne, lance un fonds d'investissement destinés aux PME de la région. Le véhicule d'investissement sera contrôlé à 70% par la société Milost Global, fondée et dirigée par l'ancien champion de boxe sierraleonais Egerton Forster, qui espère mobiliser jusqu'à 1 milliard de dollar d'ici la fin de l'année 2018. Le fonds, bien qu'implémenté à l'Île Maurice, sera managé par une équipe basée à Johannesburg.

Pétrole : Appliquer les quotas de réduction au Nigeria et à la Libye

D'après Bijan Namdar Zanganeh, le ministre iranien du pétrole, la politique actuelle de l'OPEP pour éliminer la surabondance de l'offre du cartel fonctionne mais, elle pourrait être plus efficace avec une application de quotas de réduction de leurs offres au Nigeria et à la Libye.

Cameroun : un appui de 8,3 milliards de F.CFA de la Chine

Les gouvernements camerounais et chinois viennent de signer un accord de coopération économique et technique portant sur un montant total de 8,3 milliards de francs CFA, qui permettra de financer les travaux de construction d'un nouvel immeuble-siège pour l'Assemblée nationale, à Yaoundé, la capitale du pays.

Électricité : Une ligne de transmission reliera le Nigeria et le Bénin

La Transmission Company of Nigeria (TCN) et le Pool énergétique ouest Africain (WAPP) construiront une ligne de transmission de 330 kV qui reliera le Nigeria et le Bénin, rapporte This day. L'infrastructure qui est prévue pour être achevée, d'ici à 2021, reliera Ikeja au Nigeria à Sakété au Bénin, a révélé Usman Gur Mohamed, le directeur exécutif de la TCN et président du WAPP, lors du lancement des études de faisabilité du projet. Après ces études qui dureront 6 mois, la phase de construction sera amorcée et s'étendra sur 24 mois.

Rassemblées par F.A.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 27/09/2017

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1787	1USD =	556,509	1 USD	573,204
CAD	1,4605	1CAD =	449,132	1 CAD	462,606
JPY	131,9900	1JPY =	4,970	100 JPY	5,119
GBP	0,8778	1GBP =	747,316	1 GBP	769,736
CHF	1,1452	1CHF =	572,788	100 CHF	589,97
ZAR	15,7329	1ZAR =	41,693	100 ZAR	42,94
MAD	11,1320	1MAD =	58,925	1 MAD	62,21
CNY	7,8189	1CNY =	83,894	1CNY	86,41
KES	122,4000	1KES =	5,359	1KES	5,52

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	27/09/2017	5 272,24
DOW JONES	27/09/2017	22 357,44

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
27 Septembre 2017: **58,17**